



CHANDAN KHANNA/AFP VIA GETTY IMAGES

Pourquoi Dieu permet-Il la souffrance ?

Une expérience de 6000 ans aux proportions épiques et une dose massive de thérapie par aversion.

- Stephen Flurry
- [14/11/2022](#)

La condition humaine est dominée par la souffrance humaine. Nous en avons vu des exemples intenses à la suite des récentes fusillades de masse, de la guerre en Europe, des confinements, des vaccinations forcées, et ainsi de suite. Mais la souffrance humaine est partout—à travers le monde et à travers l'histoire de l'humanité.

Les gens voient des corps d'enfants dans des mares de sang et ils cessent de croire en Dieu.

N'est-il pas juste de se demander comment un Dieu aimant et tout-puissant peut permettre une souffrance aussi horrible ?

Comment ce monde pourrait-il être celui de Dieu ?

Pensez aux milliards de personnes dont la vie a été tragiquement interrompue par la guerre, la violence, les épidémies, la famine et la malnutrition. Pensez aux milliards de personnes qui ont vécu des vies insatisfaites et malheureuses. Comment Dieu peut-Il permettre que de telles choses se produisent ? Pourquoi n'y met-Il pas un terme ?

De tous les domaines de la connaissance humaine, la religion devrait être la mieux en mesure de répondre à des questions aussi difficiles. Mais lorsque nous examinons les réponses que la religion offre, nous sommes encore plus confus. La plupart des religions enseignent que Dieu gouverne ce monde, et elles ne savent pas pourquoi Il permet une telle souffrance rampante !

PT_FR

Les églises chrétiennes enseignent que Dieu essaie de convertir le monde aujourd'hui. C'est la raison pour laquelle elles s'engagent dans l'évangélisation, les missions, les mouvements de jeunesse, les mouvements d'église et la politique, sans parler des croisades, des inquisitions et des guerres « saintes »—passées et futures. Ils croient qu'ils sauvent certains de la souffrance, maintenant et pour l'éternité.

Mais pensez aux milliards de personnes qui, au cours des 6000 dernières années, ont vécu et sont mortes sans jamais connaître Jésus-Christ. Si Dieu essaie de sauver le monde maintenant, Il doit être en train d'échouer lamentablement. Comment un Dieu juste pourrait-Il permettre à tant de personnes de souffrir et de mourir pour toujours, sans jamais avoir une chance de salut ? Mais c'est exactement ce que les églises enseignent.

Notez quelques passages des écritures qui remettent en question ce point de vue. Dans Galates 1 : 4, l'apôtre Paul fait référence à l'âge dans lequel nous vivons comme étant le « présent monde mauvais » (selon la Bible *King James*).

Dans 2 Corinthiens 4 : 4, il fait référence à Satan le diable comme « le dieu de ce monde » (selon la Bible *King James*).

Dans Apocalypse 12 : 9, l'apôtre Jean dit que Satan « séduit toute la Terre ».

Si Dieu lutte contre Satan pour sauver ce monde maintenant, ces versets révèlent que Dieu est en train de perdre la bataille. Est-ce que c'est ce qui se passe aujourd'hui ?

Pour obtenir de vraies réponses à ces questions, nous devons mettre de côté les idées préconçues et les préjugés et laisser Dieu parler pour Lui-même !

Dieu ne nous a pas laissés sans réponse. Il révèle clairement dans la Bible pourquoi nous souffrons.

Les deux arbres

Dieu a créé l'homme parfait physiquement (Genèse 1 : 31), mais inachevé spirituellement. Dieu a offert à l'homme Son Esprit Saint qui, combiné à l'esprit humain de l'homme, aurait complété sa création spirituelle (Romains 8 : 16 ; 1 Corinthiens 2 : 9-11). Mais Adam a rejeté l'Esprit de Dieu lorsqu'il a désobéi à Dieu, a suivi sa femme et a pris part à l'arbre de la connaissance du bien et du mal.

La plupart des gens sont familiers avec l'histoire d'Adam et Ève mais n'ont jamais compris sa véritable signification. La fondation de la civilisation humaine n'était pas à propos de deux arbres fruitiers—il s'agissait de deux modes de vie.

L'arbre de vie représentait le fait de vivre à la manière de Dieu, guidé par Son Saint-Esprit. En obéissant aux commandements de Dieu, Adam aurait pu manger du fruit de l'arbre de vie et recevoir le Saint-Esprit de Dieu (Actes 5 : 32). Cela aurait donné à Adam le pouvoir de penser comme Dieu, d'avoir une relation pieuse avec son Créateur et avec ses semblables. C'est cette attitude, et non un fruit réel, qui aurait conduit à une vie spirituelle joyeuse et éternelle. Romains 8 : 10 fait référence à l'Esprit de Dieu comme étant la vie. Cette vie spirituelle ne vient qu'en tant que don de Dieu (Romains 6 : 23).

L'arbre de la connaissance du bien et du mal représentait le raisonnement humain, influencé par Satan. En prenant de cet arbre symbolique, Adam et sa progéniture se sont volontairement soumis à l'esprit séducteur et trompeur de Satan (Éphésiens 2 : 2).

En prenant de ce mauvais arbre, Adam a privé ses descendants—toute l'humanité—de l'accès à Dieu et à Son Esprit. C'est la voie qu'Adam a choisie. Genèse 3 : 22 et 24 expliquent le résultat de la décision rebelle d'Adam : « L'Éternel Dieu dit : Voici, l'homme est devenu comme l'un de nous, pour la connaissance du bien et du mal. Empêchons-le maintenant d'avancer sa main, de prendre de l'arbre de vie, d'en manger, et de vivre éternellement. [...] C'est ainsi qu'il chassa Adam ; et il mit à l'orient du jardin d'Éden les chérubins qui agitent une épée flamboyante, pour garder le chemin de l'arbre de vie. »

La sentence de 6000 ans

L'auteur du livre *Le mystère des siècles*, Herbert W. Armstrong, a écrit que lorsque Adam a pris sa décision fatidique, Dieu a dit, essentiellement, « Tu as pris ta propre décision, pour toi et pour le monde qui sera issu de toi. Tu m'as rejeté, moi qui suis la Source fondamentale de la connaissance—tu as refusé de recevoir, par l'intermédiaire de mon Esprit, la puissance qui t'aurait permis de vivre de la bonne façon ; tu t'es rebellé contre mon ordre et contre mon gouvernement ; tu as choisi la voie de Satan qui consiste à 'se servir', à 'prendre'. Par conséquent, je vous condamne, toi et le monde que tu engendreras, à vivre, pendant six mille ans, séparés de Moi et de mon Esprit—à la seule exception de ceux, en nombre infime, que j'appellerai particulièrement. Ceux-là, je les appellerai pour qu'ils s'acquittent d'une tâche spéciale, liée à la préparation du Royaume de Dieu. Ils devront faire ce que tu n'as pas réussi à faire : rejeter Satan, lui résister, le vaincre, lui et ses voies, puis suivre les voies de ma loi spirituelle.

« Allez votre chemin, toi et tous tes descendants, toi et ton monde. Élaborez votre propre connaissance. Décidez à votre gré de ce qui est bien et de ce qui est mal. Créez vos propres systèmes d'enseignement et vos propres méthodes pour disséminer cette connaissance, comme votre dieu, Satan, vous incitera insidieusement à le faire. Élaborez vos conceptions personnelles de ce qui est dieu, vos propres religions, vos propres gouvernements, vos styles de vie, vos sociétés et vos civilisations. En tout cela, Satan vous fourvoiera en vous transmettant son égocentrisme. Il vous incitera à la vanité, à la convoitise et à la cupidité, à l'envie et à la jalousie, à la compétition et à l'agressivité, à la violence et à la guerre, à la rébellion contre Moi et contre ma loi d'amour.

« Après que toi et tes descendants vous aurez appris votre leçon écrite par six mille ans de souffrances, d'angoisses, de frustrations, de défaites et de mort—lorsque toi et ton monde, vous finirez par admettre la futilité du mode de vie que tu as choisi—j'interviendrai de façon surnaturelle. Par ma puissance divine, je prendrai alors le gouvernement du monde entier. Par la rééducation, j'établirai le bonheur, et un monde de paix. À tous ceux qui se repentent, je leur offrirai le salut. Après mille ans de cet heureux *Monde à venir*, je ressusciterai à une autre vie physique tous ceux qui sont morts sans avoir été appelés pendant ces six mille années-là. Leur jugement aura alors lieu. S'ils se repentent et croient, la vie éternelle leur sera offerte.

« Au cours de ces six mille années, pendant lesquelles je les séparerai de Moi, ils ne seront pas jugés pour l'éternité. Néanmoins, ce qu'ils sèmeront, au cours de leur vie, ils le récolteront. Mais lorsque je leur ouvrirai l'accès au salut éternel, Satan ne sera plus là pour leur faire obstacle ni pour les séduire—plus de diable à vaincre ! Ceux, en très petit nombre, qui seront appelés pendant ces six mille ans devront rejeter Satan, résister à ses attraits, et vaincre. Ceux qui vaincront s'assièront avec moi, sur mon trône, et auront—sous mes ordres—le pouvoir de régner sur toutes les nations, qui seront alors sous mon Gouvernement suprême. »

La thérapie par aversion

M. Armstrong a fait référence à cette « leçon » de 6000 ans que l'homme enregistre par sa propre expérience en tant que *thérapie par aversion*. Certaines cliniques utilisent encore cette méthode de thérapie pour aider les gens à surmonter leurs dépendances. Si une personne est alcoolique, par exemple, elle serait forcée de boire de l'alcool jusqu'à ce que cela la rende tellement malade qu'elle ne voudrait plus jamais boire un autre verre !

Dans un sens, c'est ce que Dieu fait avec ce monde. Il ne nous force pas à suivre la voie de Satan, mais Il nous permet de remplir nos esprits du mode de vie de Satan. Dieu permet que cela nous amène à un point où nous détesterons et abhorrerons absolument ce « présent monde mauvais ». Il permet à l'homme de suivre sa propre voie afin qu'il puisse voir les fruits d'une vie contraire à la loi d'amour de Dieu.

Jusqu'à présent, cependant, l'humanité en général n'a pas appris la leçon que Dieu enseigne. Plutôt que de résoudre notre propre souffrance, nous la multiplions. Même face à d'horribles souffrances, l'humanité en général refuse de reconnaître que nous avons tort, que nous sommes incapables de résoudre nos souffrances, que nous devons nous soumettre à Dieu, que nous mangeons du mauvais arbre.

Les maux de notre génération actuelle ressemblent à ceux de l'époque de Noé, où *toutes* les pensées de l'imagination de l'homme « se portaient chaque jour uniquement vers le mal » (Genèse 6 : 5).

La Bible a prophétisé que ces mêmes conditions immorales seraient répandues dans le temps de la fin : « Ce qui arriva du temps de Noé arrivera de même à l'avènement du Fils de l'homme » (Matthieu 24 : 37). À l'époque de Noé, les masses se sont moquées des avertissements de Dieu jusqu'à ce que le déluge vînt et « les emportât tous » (verset 39).

C'est notre époque. Passant d'une crise terrible à une autre, la plupart des gens se moquent à nouveau du message d'avertissement de Dieu. Mais cela ne changera rien au résultat prophétisé : « Car alors, la détresse sera si grande qu'il n'y en a point eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qu'il n'y en aura jamais. Et, si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvé ; mais, à cause des élus, ces jours seront abrégés » (Matthieu 24 : 21-22).

Ce sera le résultat final de la rébellion de l'homme contre Dieu, qui a commencé avec le premier homme il y a près de 6000 ans. Lorsque le point culminant de la rébellion humaine et de la souffrance humaine sera atteint, l'humanité reconnaîtra les résultats horribles de son expérience de 6000 ans de rejet de Dieu. Finalement, l'homme en aura assez de tous les maux et de toutes les souffrances qu'il s'est infligés. Enfin, l'homme voudra chercher Dieu et Son mode de vie.

La leçon de thérapie par aversion aura servi son but. Jésus-Christ reviendra. Il enlèvera à Satan la gouvernance de l'humanité. À ce moment-là, ainsi que par une résurrection ultérieure de tous ceux qui ont vécu sans connaître Dieu, Il offrira à nouveau à l'humanité le même choix que celui qu'Il a donné à Adam : se rebeller et choisir l'arbre de la connaissance du bien et du mal, qui mène à la souffrance et à la mort, ou se soumettre et choisir l'arbre de la vie, qui mène à l'incroyable potentialité de l'homme.

LE MYSTERE DES SIECLES

Vous êtes-vous jamais demandé: «Qui suis-je? Que suis-je? Pourquoi suis-je?» Vous êtes un mystère. Le monde autour de vous est un mystère. Il vous est, maintenant, possible de comprendre!